



Áreas de interveccion de Apoyo Educativo

1.- Premio Nacional de Educación para el Desarrollo Vicente Ferrer

Son numerosas las iniciativas y proyectos que a lo largo de los años, los centros docentes, desde los distintos niveles del sistema educativo, han ido desarrollando a favor de la sensibilización y mejor comprensión del desarrollo global, la lucha contra la pobreza y la promoción de un desarrollo humano y sostenible, por parte de la infancia y la juventud.

Estas iniciativas y experiencias se deben dar a conocer para que puedan orientar a otras comunidades educativas y, del mismo modo, distinguir a aquellos centros y docentes que están involucrados en ellas, reconociendo su dedicación y aporte a la mejora de la consecución de los objetivos de la Educación y, en particular, de la Educación para el Desarrollo.

Los Premios Nacionales de Educación para el Desarrollo están destinados a aquellos centros docentes que desarrollen acciones, experiencias educativas, proyectos o propuestas pedagógicas destinados a sensibilizar, concienciar, desarrollar el espíritu crítico, y fomentar la participación activa del alumnado en la consecución de una ciudadanía global, solidaria, comprometida con la erradicación de la pobreza y sus causas y el desarrollo humano y sostenible.

Estas acciones estarán dirigidas a la consecución de los fines y objetivos establecidos con carácter general en la Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo, de Educación.

Los destinatarios de este premio son los centros docentes españoles sostenidos con fondos públicos que impartan alguna de las siguientes enseñanzas: educación infantil, educación primaria, educación secundaria obligatoria, bachillerato y formación profesional.

Más información en:

- [Premio Nacional de Educación para el Desarrollo Vicente Ferrer](#)

2.- Seminario de Intercambio y Formación de Buenas prácticas en Educación para el Desarrollo

Los premios Nacionales de Educación para el Desarrollo Vicente Ferrer no conllevan dotación económica y, consisten en la participación en un Seminario de Intercambio y Formación en Buenas Prácticas en Educación para el Desarrollo. Los objetivos de estos seminarios serán:

- Presentar e intercambiar entre los participantes las prácticas educativas premiadas.
- Formar en Educación para el Desarrollo, por parte de personas expertas en Educación para el Desarrollo europeas y/o Iberoamericanas.
- Realizar visitas organizadas a los proyectos educativos que la Cooperación Española desempeñe en el lugar de celebración del seminario.

Hasta la fecha se han desarrollado cinco seminarios. El primer año (2009) en el CIF de Antigua Guatemala. En el año 2010 en Cartagena de Indias, Colombia, el 2011 en Santa Cruz De la Sierra en Bolivia, el 2012 en Rabat, Marruecos y, el 2013, entre Mollina(Málaga) y Tánger (Marruecos).



3.- Encuentro Nacional de Docentes en Educación para el Desarrollo

Así mismo, se están llevando a cabo encuentros de trabajo e intercambio de experiencias entre actores institucionales, docentes y ONGD a partir de los cuales se fomenta de manera más directa la educación para el desarrollo como un elemento curricular más, de vital importancia en la formación actual. Los objetivos de estos encuentros son:

- Favorecer espacios de intercambio y reflexión para la introducción de la Educación para el Desarrollo bajo la perspectiva de la ciudadanía global en los centros educativos.
- Presentar e intercambiar recursos y buenas prácticas de Educación para el Desarrollo.
- Formar en contenidos procedimentales y actitudinales transversales en Educación para el Desarrollo.
- Reflexionar sobre el papel de la Educación para el desarrollo en los centros educativos: contribuciones, retos, barreras, ventajas...

Hasta la fecha se han desarrollado tres encuentros. El primero de ellos se celebró el año 2010 en la UNED de Ávila. El 2011 se ha celebrado el encuentro en la sede de la UIMP en Cuenca y, en el año 2012, el III Encuentro se celebró en la sede de AECID en Madrid.

4.- Cursos de verano UNED – Introducción a la educación para el desarrollo global en la escuela

El primer curso de verano de la UNED en materia de educación para el desarrollo, coordinado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y la Agencia Española de Cooperación internacional para el Desarrollo (AECID), pretendió impulsar el conocimiento y la formación en docentes de la educación formal en temas de educación para el desarrollo.

Este curso se celebró en julio de 2010 en la sede de la UNED en Valencia, enmarcado en la convocatoria de Cursos de verano 2011 para la formación permanente del profesorado que ejerce en niveles anteriores al universitario, organizado y gestionado por el Ministerio de Educación.

Para la definición del curso, se pretendió dar una visión introductoria de este tema, ahondando en criterios teóricos que enmarcasen el conocimiento a abordar, desarrollando elementos prácticos que sirvieran de base para la implementación de las enseñanzas en las programaciones y proyectos educativos de centro, de la enseñanza reglada estatal.

5.- Publicaciones

El Ministerio de Educación y AECID publican las buenas prácticas premiadas anualmente para la difusión de las mismas, de manera que el alcance de los proyectos y acciones llevadas a cabo por los centros educativos, tengan una mayor repercusión.

6.- Módulos formativos

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte y AECID trabajan en el desarrollo de un sistema de módulos formativos en línea, a través de los cuales se forme a la comunidad docente en educación para el desarrollo.



7.- Convenios de colaboración

El trabajo desarrollado entre AECID y el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte se desarrolla bajo el paraguas del Acuerdo Marco de Colaboración suscrito entre la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo y el Ministerio de Educación de julio de 2005, donde dichas acciones se integrarán a través de la programación operativa anual respectiva